

Nombre de alumnos: Jesús Imanol Vera Pérez

Nombre del profesor: Marcos Yordani Arguello

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: salud publica

Grado: 3 ero

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas 6 de mayo del 2020.

MODELO DE ELIZABETH ANDERSON. COMUNIDAD PARTICIPANTE

Para que se pueda tener una clave de lo que se debe de mejorar dentro de una comunidad es de suma importancia conocer los aspectos claves dentro de ellas , es por ello que se crea un sistema para aplicarla a la población , una idea de como funciona y de donde guiarse para arrojar un resultado de el entorno .

Una comunidad es un grupo de personas en el cual ellos comparten una delimitada área de territorio , en ella son añadidas características claves que se deben de tomar en cuenta , esto como por ejemplo que interactúan con forme a una idea similar de trabajo y de estructura entre ellas , es por eso que se debe de realizar un proceso para llegar a solucionar el problema que se tenga enfrente . Para ello Anderson desarrolla un método de cinco pasos para determinar y dar soluciones adecuadas.

Se representa a la comunidad según los criterios de Anderson como ruedas , las cuales sirven para visualizar y relacionar los puntos , dentro de esta surgen subniveles para poder evaluar el núcleo , este núcleo representa a la comunidad en si , en donde se le comenzara la etapa de valoración por medio de estas subdivisiones de valoración , cabe destacar que esta se aplicará a las familias que habiten dentro del núcleo y que se le aplicará una especie de cuestionario para saber el estado al que se le determinará una meta .

Para ello se comienza evaluando a el ambiente , en ello incluye a características como la ubicación geográfica , la densidad de la población , es decir que se timará en cuenta a que tantos habitantes se localizan en ese lugar , además que se hace mención del tipo de clima que se presenta en ese lugar ; características del terreno, presencia de animales y las zonas donde se establecen, señalizaciones y características de la iluminación (por lo regular las calles y lugares mas concurridos), características de las viviendas ya que son ellas en donde los pobladores cumplen sus necesidades básicas como el comer y dormir , características de los transeúntes , esto en relación a la forma en la que ellos interactúan , áreas verdes, centros de abastecimiento (en ellos incluyen a las tiendas o bodegas en donde se pueden almacenar alimentos por un lapso bueno , iglesias de todo tipo de religiones , organizaciones como de protección o de seguridad pública.

Los servicios sociales y de salud son de suma importancia en cualquier localidad, es por eso que también se evaluará en este aspecto de los subsistemas, cuantos centros de atención médica hay en existencia y en activo y que centros de fomento social y de atención maneja.

En la cuestión económica, se analiza a cuantos trabajadores por familia existen y cuantos de ellos son mayores o menores de edad, así como cuanto son sus ingresos mensualmente y a que se dedican, tomando en cuenta los datos por familia, se puede dar a conocer el ingreso pércapita que se tiene mensual o anualmente por participante familiar.

La valoración de la seguridad de la comunidad considera servicios de protección como bomberos, policía u otros; así también se adhierena ellos la calidad del aire; disposición de residuos y la disposición de residuos líquidos; el mantenimiento de agua potable y la iluminación. La valoración del transporte considera principalmente el tipo de transporte disponible, tanto público como privado , como se mueven en el entorno las personas , y si que tipo de transportes utilizados con mayor frecuencia.

El orden político que se lleva a cabo en las diversas comunidades se rigen a través de niveles de organización federal , municipal o estatal , dependiendo de estos se da a conocer si la comunidad goza o es carente de recursos , y así es como ellos se representan de manera autoritaria en la sociedad . Algo que es muy importante es la valoración de la comunicación ; la valoración se realiza en el ámbito formal e informal. La comunicación formal incluye el uso por parte de la comunidad de medios como, radio, televisoras , correo electrónico , teléfono celulares o finjos de caseta , internet. Mientras que la informal considera la forma en que la comunidad se comunica internamente, como puede ser a través de boletines, diarios comunales, radios locales, entre otros y de asa manera igual la accesibilidad que se tiene .

La educación y el área de recreación son dos de los últimos dos subsistemas que se valoran , teniendo en cuenta que grados de estudio se logra acceder en la sociedad comunidad , ya sean de niveles básicos como los prescolares , primarias y secundarias , he incluso los niveles medios superior de bachilleratos , para determinar si es fácil o no acceder a ellos de forma rápida , gratuita o no.

El análisis es el estudio de los datos obtenidos de la valoración con el objetivo de tener una imagen clara de los factores que producen tensión o estrés , aquí se dan las claves de donde se debe empezar a combatir el problema , además de saber las conductas que están realizando para prevenir los problemas de salud, y los recursos y fortalezas para tratar o solucionar los problemas cuando se presentan, cabe mencionar que se debe de tener en cuenta las partes positivas o los fuertes con los que cuentan para sobrellevar el problema , teniendo así manera de salir adelante a base de sus cosas productivas.

El diagnostico es lo esencial dentro de estos cinco procesos , se trazan las metas a cumplir y le dará dirección a las intervenciones .La meta deriva de los estresores identificados, pudiendo referirse a la eliminación o disminución de un estresor, o al fortalecimiento de las fortalezas de la comunidad, se considera el grado del estresor que se apodera del mal funcionamiento y se evaluará de tal grado que se maneje de manera correcta.

Dando paso a la planificación , es cuando se ha estudiado a profundidad los factores que contribuyen a la mala función de los mismos, una vez sustentados y establecidos los diagnósticos, se fijan las metas orientadas hacia la salud de la comunidad o en dado caso de las familias y las propuestas de mantenimiento . De acuerdo a las metas fijadas, se propone un programa con actividades dirigidas a la realización de las metas con el cronograma correspondiente. El programa incluye actividades y objetivos operacionales derivados de las metas, establecidos en forma colaborativa entre los diferentes grupos involucrados, esta etapa dará el paso a que se lleve la implementación de esto, ya que es donde la comunidad se dotara de la información recibida y se comenzará a relacionar de manera seguida para llevar a cabo las acciones pre establecidas en la fase de diagnóstico y de planificación , la comunidad debe de acatarse a las ordenes del personal y seguir en activo con las recomendaciones , todo esto para llegar a la meta deseada de una manera mas rápida y organizada en los niveles de atención primaria , secundaria y terciaria , cada uno focalizada en el problema .

Es en la fase de evaluación el personal evalúa las respuestas de la comunidad a un programa de salud, con el fin de medir el progreso hacia el logro de las metas y objetivos propuestos. Los datos obtenidos en la evaluación también son de gran importancia para la revisión de los diagnósticos derivados del análisis de la información obtenida en la valoración, tanto las familias y comunidad en general deberá expresar de manera concreta en manera de respuesta ya sea de forma positiva o negativa, en lo ´personal creo que es una herramienta muy bien detallada para el fomento de salud como se realiza en el primer nivel de atención, y que como personal de salud debemos de tener bien considerado que es de vital importancia el colaborar con la sociedad en general.

Bibliografía:

https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/755b3b727c72d17a560ad8f4bc9307ae

•